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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Strategi Guru dalam Permainan Puzzle pada 

Stimulasi Kognitif Anak 4 – 5 Tahun di TK Dharma Wanita Tanen” ini ditulis 

oleh Alik Khusnaini NIM. 12206193034. Dosen Pembimbing Germino Wahyu 

Broto, M.Si. Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan. Universitas Islam Negeri 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2023. 

Kata kunci : Strategi Guru, Permainan Puzzle, Stimulasi Kognitif. 

Penelitian dengan judul “Strategi Guru dalam Permainan Puzzle pada 

Stimulasi Kognitif Anak 4 – 5 Tahun di TK Dharma Wanita Tanen” ini di latar 

belakangi bahwa disana terdapat keunggulan sudah memiliki strategi dalam 

memberikan stimulasi kognitif anak yang cukup berhasil, yaitu melalui media 

permainan puzzle. Karena pada permainan puzzle memiliki berbagai jenis gambar 

sesuai dengan tema yang diperlukan pada saat kegiatan pembelajaran. Dengan 

adanya berbagai jenis gambar puzzle yang digunakan, anak didik dapat memilih 

dan menggunakan sesuai dengan minatnya untuk perkembangan kognitifnya.  

Penelitian ini bertujuan untuk (1) Mendeskripsikan perencanaan strategi 

guru dalam permainan puzzle pada stimulasi kognitif anak 4 – 5 tahun di TK 

Dharma Wanita Tanen (2) Mendeskripsikan pelaksanaan strategi guru dalam 

permainan puzzle pada stimulasi kognitif anak 4 – 5 tahun di TK Dharma Wanita 

Tanen (3) Mendeskripsikan evaluasi strategi guru dalam permainan puzzle pada 

stimulasi kognitif anak 4 – 5 tahun di TK Dharma Wanita Tanen. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif dengan jenis 

penelitian yang digunakan adalah studi kasus dan lokasi penelitian yang bertempat 

di TK Dharma Wanita Tanen. Penelitian ini menggunakan sumber data yang 

terdiri dari dokumen, narasumber (informan), peristiwa (aktivitas), tempat 

(lokasi), benda, gambar dan rekaman. Metode pengumpulan data terdiri dari 

metode wawancara, metode observasi, dan metode dokumentasi. Teknik analisis 

data terdiri dari reduksi data, penyajian data, dan kesimpulan data. Pengecekan 

keabsahan temuan terdiri dari uji kredibilitas (credibility), uji transferabilitas 

(transferability), uji dependendabilitas (dependability), uji konfirmabilitas 

(confirmability). 

Hasil penelitian yang telah dilakukan yaitu, (1) Perencanaan strategi guru 

diawali dengan menyusun RPPH dengan kegiatan pembelajaran sesuai tema yang 

telah ditentukan. Kemudian perencanaan di dalam kelas guru mempersiapkan 

permainan puzzle dan kegiatan pendukung lain untuk pembelajaran. (2) 

Pelaksanaan kegiatan pembelajaran dengan permainan puzzle dilakukan dengan 

memberikan dua kegiatan yang dapat menstimulasi kognitif anak didik. Pada saat 

kegiatan pembelajaran berlangsung, guru melakukan pendekatan secara langsung 

dan tanya jawab kepada anak didik untuk mengetahui sejauh mana mereka 

berkembang. (3) Evaluasi dilakukan dengan guru mengobservasi dari awal sampai 

akhir kegiatan pembelajaran guna mengetahui perkembangan setiap anak didik 

dan memberikan penilaian. 
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ABSTRACT 

The thesis entitled "Strategi Guru dalam Permainan Puzzle pada Stimulasi 

Kognitif Anak 4 – 5 Tahun di TK Dharma Wanita Tanen" was written by Alik 

Khusnaini NIM. 12206193034. Supervisor Germino Wahyu Broto, M.Si. Faculty 

of Tarbiyah and Teacher Training. State Islamic University (UIN) of Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung 2023. 

Keywords: Strategy Teacher, Puzzle Game, Cognitive Stimulation. 

The research entitled "Strategi Guru dalam Permainan Puzzle pada 

Stimulasi Kognitif Anak 4 – 5 Tahun di TK Dharma Wanita Tanen" is motivated 

by the fact that there is an advantage of already having a strategy in providing 

cognitive stimulation of children that is quite successful, namely through the 

medium of puzzle games. Because the puzzle game has various types of images 

according to the theme needed during learning activities. With the various types of 

puzzle images used, students can choose and use according to their interests for 

their cognitive development. 

This study aims to (1) Describe the teacher's strategy planning in puzzle 

games on cognitive stimulation of children 4-5 years at TK Dharma Wanita Tanen 

(2) Describe the implementation of teacher strategies in puzzle games on 

cognitive stimulation of children 4-5 years at TK Dharma Wanita Tanen (3) 

Describe the evaluation of teacher strategies in puzzle games on cognitive 

stimulation of children 4-5 years at TK Dharma Wanita Tanen. 

This study uses a qualitative research approach with the type of research 

used is a case study and the research location is located at TK Dharma Wanita 

Tanen. This study uses data sources consisting of documents, sources 

(informants), events (activities), places (locations), objects, pictures and 

recordings. Data collection methods consist of interview methods, observation 

methods, and documentation methods. Data analysis techniques consist of data 

reduction, data presentation, and data conclusions. Checking the validity of the 

findings consists of a credibility test (credibility), transferability test 

(transferability), dependability test (dependability), confirmability test 

(confirmability). 

The results of the research that has been carried out are, (1) The teacher's 

strategic planning begins with compiling lesson plans with learning activities 

according to predetermined themes. Then planning in the classroom the teacher 

prepares puzzle games and other supporting activities for learning. (2) The 

implementation of learning activities with puzzle games is carried out by 

providing two activities that can stimulate students' cognitive. During the learning 

activities, the teacher takes a direct approach and asks students to find out how far 

they are developing. (3) Evaluation is carried out with the teacher observing from 

the beginning to the end of the learning activity in order to find out the progress of 

each student and provide an assessment. 
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 ملخص

 

تُ إعذاد سسبٌخ اٌتخشج ثعٕىاْ "استشاتُجُبد اٌّعٍُ فٍ ٌعجخ الأٌغبص ٌتذفُض الاعتمبداد 

سٕىاد فٍ سوضخ الأطفبي داسِب وأُتب تبُٔٓ" ِٓ لجً  ٥-٤اٌعمٍُخ ٌلأطفبي فٍ اٌفئخ اٌعّشَخ 

. ووبْ اٌّششف الأوبدٍَّ ٌٍشسبٌخ ٦٢٢٢٦٦٣٩٢٩٤ اٌطبٌت عبٌُه دسٍُٕٕ ثشلُ اٌطبٌت

هى اٌسُذ جُشُِٕى واهُى ثشوتى، ِبجستُش فٍ وٍُخ اٌتشثُخ وعٍىَ اٌتعٍُُ ثجبِعخ اٌذوٌخ 

 .٢٢٢٩الإسلاُِخ سُذ عٍٍ سدّخ الله تىٌىٔجبجىٔج فٍ عبَ 

 .اٌىٍّبد اٌشئُسُخ: استشاتُجُخ اٌّعٍُ، ٌعجخ الأٌغبص، تذفُض اٌّعشفخ

 

ٌّىسىَ ثعٕىاْ "استشاتُجُخ اٌّعٍُ فٍ ٌعجخ الأٌغبص فٍ تذفُض َعُذ هزا اٌجذج ا

سٕىاد فٍ سوضخ الأطفبي ته داسِب وأُتب  ٖ-٤اٌّعشفخ ٌلأطفبي اٌزَٓ تتشاوح أعّبسهُ ثُٓ 

ب ثأْ هٕبن ُِضح فٍ استشاتُجُخ اٌّعٍُ فٍ تمذَُ تذفُض ِعشفٍ ٔبجخ ثّب َىفٍ،  ًِ تبٔٓ" ِذعى

ٍخ. دُج تذتىٌ ٌعجخ الأٌغبص عًٍ ِجّىعخ ِتٕىعخ ِٓ ورٌه ِٓ خلاي ٌعجخ الأٌغبص وىسُ

اٌصىس وفمبً ٌٍّىضىعبد اٌّطٍىثخ فٍ ٔشبط اٌتعٍُُ. وثبستخذاَ ِجّىعخ ِتٕىعخ ِٓ الأٌغبص 

اٌّستخذِخ، َّىٓ ٌٍطلاة اختُبس الأٌغبص واستخذاِهب وفمبً لاهتّبِبتهُ ٌتطىَش ِعشفتهُ 

 .اٌّعشفُخ

اتُجُخ اٌّعٍُ فٍ تخطُظ ٌعجخ الأٌغبص فٍ ( وصف استش٦تهذف هزٖ اٌذساسخ إًٌ )

سٕىاد فٍ سوضخ الأطفبي ته  5-4تذفُض اٌّعشفخ ٌلأطفبي اٌزَٓ تتشاوح أعّبسهُ ثُٓ 

( وصف تٕفُز استشاتُجُخ اٌّعٍُ فٍ ٌعجخ الأٌغبص فٍ تذفُض اٌّعشفخ ٢داسِب وأُتب تبٔٓ، )

ي ته داسِب وأُتب تبٔٓ، سٕىاد فٍ سوضخ الأطفب 5-4ٌلأطفبي اٌزَٓ تتشاوح أعّبسهُ ثُٓ 

( وصف تمُُُ استشاتُجُخ اٌّعٍُ فٍ ٌعجخ الأٌغبص فٍ تذفُض اٌّعشفخ ٌلأطفبي اٌزَٓ تتشاوح ٩)

 .سٕىاد فٍ سوضخ الأطفبي ته داسِب وأُتب تبٔٓ 5-4أعّبسهُ ثُٓ 

تستخذَ هزٖ اٌذساسخ ِٕهج اٌجذج إٌىعٍ، ؤىع اٌذساسخ اٌّستخذَ هى دساسخ 

ذج هى سوضخ الأطفبي ته داسِب وأُتب تبٔٓ. تستخذَ هزٖ اٌذساسخ ِصبدس اٌذبٌخ، وِىلع اٌج

اٌجُبٔبد اٌتٍ تتىىْ ِٓ اٌىحبئك، وِصبدس اٌّعٍىِبد )اٌّجٍغُٓ(، والأدذاث )الأٔشطخ(، 

والأِبوٓ )اٌّىالع(، والأشُبء، واٌصىس، واٌتسجُلاد. تتىىْ طشق جّع اٌجُبٔبد ِٓ طشَمخ 

وطشَمخ اٌتىحُك. تتىىْ تمُٕبد تذًٍُ اٌجُبٔبد ِٓ تمٍُص اٌّمبثٍخ، وطشَمخ اٌّشالجخ، 

اٌجُبٔبد، وعشض اٌجُبٔبد، واستٕتبج اٌجُبٔبد. َتُ اٌتذمك ِٓ صذخ إٌتبئج ِٓ خلاي اختجبس 

اٌّصذالُخ )اٌّىحىلُخ(، واختجبس لبثٍُخ إٌمً )الأتمبٌُخ(، واختجبس اٌّىحىلُخ )اٌمبثٍُخ ٌٍتىوُذ(، 

 بدَخ(.واختجبس اٌتأوذ )الاعتّ

( َتُ ثذء تخطُظ استشاتُجُخ اٌّعٍُ ِٓ خلاي إعذاد خطخ اٌذصخ ٦) 

وتضُ الأٔشطخ اٌتعٍُُّخ اٌّتعٍمخ ثبٌّىضىع اٌّذذد. حُ  تٕفُز اٌتعٍُ اٌُىُِخخطةاٌتعٍُُّخ

( َتُ ٢) َمىَ اٌّعٍُ فٍ اٌفصً ثبٌتذضُش ٌٍعجخ الأٌغبص وأٔشطخ داعّخ أخشي ٌعٍُّخ اٌتعٍُ.

ثىاسطخ ٌعجخ الأٌغبص ِٓ خلاي تمذَُ ٔشبطُٓ َعضصاْ تُّٕخ اٌّعشفخ اي  تٕفُز أٔشطخ اٌتعٍُ

ٌٍطلاة. خلاي جٍسبد اٌتعٍُ، َمىَ اٌّعٍُ ثبٌتىاصً اٌّجبشش وطشح الأسئٍخ ٌٍطلاة  رهٍٕ

( َتُ إجشاء اٌتمُُُ عٓ طشَك اٌّشالجخ ِٓ ثذاَخ دتً ٔهبَخ جٍسبد ٩) ٌّعشفخ ِذي تمذِهُ.

 ً طبٌت وتمذَُ تمُُُ.اٌتعٍُ ِٓ أجً تذذَذ تطىس و
 
 


